



La cuentista Sonia González fue premiada en 1993 por el Consejo Nacional del Libro

AAF-0713

Silencioso debut en la novela-

Como "cada historia tiene su afán", la cuentista Sonia González Valdenegro -ganadora del Premio Consejo Nacional del Libro 1993- abandonó transitoriamente el género de sus amores para debutar en la novela.

Lo hizo para contar el conflicto de una familia tradicional chilena que sufre las consecuencias del quiebre social de los 70, un relato en donde los temas principales no son políticos, sino mucho más íntimos: la búsqueda de la verdad, la lealtad, la inocencia perdida, la pequeña traición de que todos somos capaces.

"Esta era una historia que debía ser contada en una novela", aseguró la escritora (abogada, 40 años, dos hijos), quien -pese a los elogios recibidos en 1994 por su primer libro, el volumen de cuentos "Matar al marido es la consigna"- prefirió que "El sueño de mi padre" (Pluma, 230 páginas) apareciera silenciosamente en librerías hace tres semanas.

"Soy una persona muy tímida y me cuestan las relaciones públicas. Además, para mí fue bien costoso sacar la novela: la entregué el 96 para su publicación el año pasado y luego me arrepentí, porque no estaba conforme con el texto. La recuperé, la rehice varias veces, bote algunos capítulos con el dolor de mi corazón y otros sin dolor alguno, en fin... Incluso traté de olvidarme del tema escribiendo otras cosas", contó.

BÚSQUEDA

El alma de cuentista de Sonia González, sin embargo, se cuela por muchas de las páginas del libro, en el cual resaltan el trabajo con la memoria y la pro-



ABOGADA y escritora, Sonia González trabaja en el INP y está casada con el también escritor Ramón Díaz Eterovic.

"El sueño de mi padre" aborda la temática de la crisis familiar en el Chile marcado por las consecuencias del término de la democracia

sa delicada, precisa y llena de imágenes poéticas.

"El sueño de mi padre" se centra en la búsqueda que emprende Teresa, una joven recién separada, en procura de hallar a su desaparecida hermana Julia. El objetivo es llevarla hasta donde el padre de ambas agoniza y saldar, así, una deuda no expresada con palabras con el ser que ella más ama.

"Me encantaría que esta novela la leyeran los hombres", comentó la autora, quien aquí se dio mucho más permiso para el lirismo que en sus cuentos, donde "la escritura está mucho más restringida por los códigos y las reglas precisas, los cuales no permiten la libertad que da la novela".

Pero, además, aunque no es autobiográfica, la narración "tiene muchos elementos que están atravesados por la experiencia personal", reconoció la autora, quien siente que "la paternidad y el tema de la familia son un poco *mi búsqueda* en la literatura: son las historias que habitualmente me cuento".

En este caso, "El sueño de mi padre" podría ser también "la tragedia de una familia común y corriente expuesta desde el punto de vista de sus personajes, de los deberes a que se ven enfrentados producto de esta relación, porque los lazos velados que tiende esta familia constituyen como una condena de la cual es difícil sustraerse".

Satisfecha con el resultado ("aunque yo creo que uno nunca llega, sino que siempre está *en camino*"), Sonia González siente que en su novela logró "un tono de narrar que corresponde a lo que quiero", después de un trabajo largo y meticuloso con el lenguaje: "Es lo que me propongo siempre al escribir: que esa parte no falle".

Su paso por este género, no obstante, no implica abandonar el cuento: "No creo que la novela sea el género mayor. Me parece que el cuento, en muchos sentidos, lo es mucho más. A mí se me hace cada vez más difícil escribir cuentos que me satisfagan, porque en ellos además hay una parte que necesariamente debe ponerla el lector".

Silencioso debut en la novela [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Silencioso debut en la novela [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)